

cile théologie sont examinés à la lumière de la foi, de l'Écriture, des Pères, et aussi de la raison. Partout la démonstration est conduite avec une logique d'acier, qui, jointe à l'éloquence de la forme et à la netteté de l'exposition, est appelée à produire une conviction inébranlable dans l'esprit de ceux qui liront ces magistrales conférences.

— LA VÉNÉRABLE CATHERINE LABOURÉ, *Fille de la Charité de Saint-Vincent de Paul (1806-1876)*, par M. EDMOND CRAPEZ, prêtre de la Mission. *Ouvrage précédé d'une lettre-préface du T. R. Père A. Fiat, supérieur général des Prêtres de la Mission et des Filles de la Charité.* 1 vol. in 12 de la Collection « *Les Saints* ». Prix : 2 fr. — Librairie Victor Lecoffre, J. Gabalda et Cie, rue Bonaparte, 90, Paris.

Sœur Catherine Labouré fut favorisée des apparitions de la sainte Vierge en 1830, et à ce titre est généralement connue sous le nom de la *voyante de la Médaille miraculeuse* ; sa Vie se présente comme une page de l'histoire du dogme de l'Immaculée Conception.

Le volume de M. Crapez se divise en trois parties principales : la préparation, la mission, les conséquences. L'enfance et la jeunesse à Fain-les-Moutiers, la vocation de Fille de la Charité, les premières apparitions de 1830 ne font que préparer la Sœur à sa mission définitive : c'est l'objet des trois premiers chapitres. Le chapitre quatrième, intitulé « *Manifestation de la Vierge Immaculée* » (27 novembre 1830), est de beaucoup le plus important, car il donne le récit de cette manifestation, établit l'existence et détermine la nature de la mission de Sœur Catherine. Les derniers chapitres étudient les conséquences de cette mission : conséquences sociales — la médaille miraculeuse, les progrès des deux familles de Saint-Vincent de Paul, l'origine des Enfants de Marie, — conséquences personnelles pour Sœur Catherine, etc.

Le T. R. Père Fiat a bien voulu envoyer à l'auteur une lettre d'approbation dans laquelle il le félicite de sa publication ; nous sommes heureux d'en donner quelques extraits :

« ... La Vénérable Sœur Catherine Labouré nous est présentée par vous dans toute la vérité historique. Vous avez, en effet, écrit sa vie si simple et si cachée, guidé non par l'imagination mais par des documents incontestables mis à votre disposition ou recueillis par de laborieuses recherches. La logique qui vous a dirigé dans votre travail ne nuit point à l'historien ... »

« Vous avez élevé un monument modeste mais solide en l'honneur de la Vierge Immaculée plus encore qu'en l'honneur de son heureuse voyante. »